竹田義宣校長に伺った。 いる。毎年卒業生の9割以上を医学部に進学させている教育システムについて、 より少人数・全寮制とし、医師になるための準備教育を高校段階から積み上げて 日本で唯一の医科大学附属の高校である川崎医科大学附属高等学校。 開校当初

医師になるための教育を 医学部合格のためでなく

同時に設置された。 九七〇年、 川崎医科大学附属高等学校は 川崎医科大学の開学と 医科大学との同



川﨑祐宣はこう考えたのです」と竹 ければならない。 う附属高校を大学と同時につくらな 師になるために必要な人間教育を行 学する可能性が高い。 験勉強だけをやってきた人ばかりが入 「医科大学をつくっても、 川崎学園創設者の であれば、医 3年間受

学習習慣を確立することで、 活を通して規則正しい生活を送り 体制が整えられた。 人数・全寮制教育としたのは、 9年間一貫で医師を育てる教育 開校当初から少 寮生

時発足という点に大きな意味がある。

田義宣校長は説明する。

このような創設者の熱い思いによ

均整のとれた成長をめざしたからだ。 また数学、英語は習熟度別授業を導 になるための学力と人間性・体力 学力を伸ばす工夫は随所に見られ 「夜間学習では毎日3時間自習を行 きめ細やかな指導を行っている。 理科は物理、化学、

仕組みにしています」 りしながら、 に応じて少人数での補習を実施した 駐しており、 学習習慣の確立を促す 質問に答えたり、 コミュニケー 共感性や思い (竹田校長)

良医を育てる授業

良医を育てるための特別な教育プ 自分はどのように医学や医療に それには本物に触れる ド」と呼ば

崎医科大学附属病院・総合医療 「ドクタ

土曜47 生物の3

学習室には教員が交代で常 必要

かり育成している。 医師に求められる人間性も ション能力

「ドクターロード」

関わっていきたいのかをしっかり考える そもそもなぜ自分は医師になりたいの れる。医師への道を歩み続けるには、 ログラムは 「ドクターロー

ゼブラフィッシュの解剖 (医科大学体験実習)。

でいるという。 体験をベースにした授業で構成されて プごとに興味のあるテーマを追求する 触れる「医科大学体験実習」、 ンターの医師に行う 「テーマスタディ」 など、 全員が医師をめざしているだけ どの生徒も意欲的に取り組 医学部の研究活動の一端に 「医師へのインタ 本物に触れる

識で指導いただいています」(竹田校長) や医科大学の先生も後進を育てる意 ている現実を踏まえ、 以上の生徒が川崎医科大学に進学し きないものだと自負しています。 「このような教育は、 担当する医師 本校でしかで 9 割

医師になるための準備にも十分な時 科大学との密接な高大連携により を得ない。 校生は受験を意識した勉強をせざる 医学部入試突破のため、 同校の生徒は、 多くの高

ついてどのような感想を抱いているのだろうか。医学部3年次に在籍している堀江海奏さんに当時を振り返ってもらった。 川崎医科大学附属高等学校を卒業し、推薦入試を経て川崎医科大学に進学した卒業生は、高校生活や高大連携教育に

卒業生に 聞く!

医師と

合

いが意識を高

め

大学の学びとつながる があれば教えてください 1年生のときの「医師へのイ

うがいいと勧められたからです。 学部をめざすなら絶対に入学したほ その時点ではぼんやりと医師に 2歳上の姉が通って 等学校に入学しようと思っ

た

の

で

どうして川崎医科大学附属高

クターロード

ていきましたか 入学後にその気持ちは変化し 堀江 3年間を

されていました。会が数多く用意 輪郭がはつきりと 師という職業の がめざす るごとに、 その回数を重ね 医師と接する機 通じて「ドクター していきました。 ード」の授業 現役の バき医 自分

来医療の現場で活躍できる臨床医 の姿を目の当たりにして、 中で退出されたほどでした。 急呼び出しを受けてインタビュー をつくっていただきました。 てくださり、 は麻酔科の女性医師の先生でした 会が初めてだったため、 もらう場合を除き、 先生からいろいろと話題を向け 非常に忙しそうな様子で、 担当してくださったの 質問しやすい雰囲気 リ働く女性医師 医師と話す機 やや緊張し したことを とはい 緊 途

「ドクター П の授



した。 と大学の連続性を強く感じること 容は異なりますが、研究の流れは高 物学教室を選択 配属されるのですが、 感動したことが思い出されます。 究につながっていることが実感でき、 いる生物の授業が最先端の医学研 わけではありませんが、 究内容について詳 3人のグループで微生物学教室を訪 物を光学顕微鏡で観察したり、 業で覚えていることはあります 大学でも2年次の「医学研究 「医科大学体験実習」 研究内容を完全に理解し という実習授業で研究室に ンフルエンザウイ したときと同じで、 レポ しました。 しい説明を受けた そこでも微生 トにまとめま 普段学んで -ルスの実 実習内 高校

学・医療の世界について知ることで ると思います。 に触れ合う機会が豊富なことに尽き リットをどのように感じていますか。 医科大学の附属高校に通う 高校3年間で、 多くの医師

个令和5年度入試出願資格者

12月 3日(土) 10:30~12:30

附属高等学校

(岡山県倉敷市)

②校舎棟·寮見学

日時…11月26日(土)

場所…川崎医科大学

内容…①高校説明

環境が整っている寮生活勉強に取り組みやすい

堀江 だちと一緒に勉強しやすい雰囲気が ら、授業でも質問がしやすく、 全寮制というシステ はかなり高い学力が必要です。 な環境が整っていると思います あります。 寮生活はいかがでしたか。 学力を高めるため、 勉強に取り組むのに最適 · 学 年 20~30名ですかりなはかなり効果 医学部に

んなで一緒に頑張ることができま、勉強している姿から刺激を受け、 堀江 は学習室を選択しました。 所は寮の自室でもいいのですが、 学習が義務付け 強する姿勢を身につけることがで ればなりませんから、 屋の掃除は基本的に自分で こともできまし 規則正しい生活ができ 寮では毎日3時間の夜 食事を除き、 られています 自立心· 洗濯や部 仲間が を し 養う なけ 場間き み

④入試対策ミニセミナー ■ AD お問い合わせ 川崎医科大学附属高等学校 TEL. 086-462-3666